

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：塩村喜代次 幹事：小間井宏尚

情報委員長：中村三次

1984・11月1日

第277号

馴れても狎れるな

乗敬寺住職 石田 千尋氏



私は大抵の所へはこの僧服で出掛けることにしている。これは私の制服であり、作業服であり、仕事着であり、葬式や御法事のためだけの衣裳ではないという、大学時代よりの私の信念からである。外国映画等に出てくる牧師や神父は、あの服装で堂々と病院へ見舞いに行くのを見て心からうらやましく思ったが、日本ではまだそこまで社会の意識が開けていないし、私自身もそれを押通すことが出来ないているが、お祝、結婚式、ロータリー等にこの服装で出てもちっともおかしくないというイメージを皆様に持って頂くべく努力

中なので御協力をお願いしたい。

私が森繁劇団でお世話になり、家もとても近くて、生活全般に且り親密な関係のお付合を頂いた中で、特に心に深く残った言葉をいくつか御紹介したい。

森繁さんの好きな言葉に「人生とは清濁合せ呑んで大河は滔々と流れる」がある。人間は小さい事にこだわらず大河のごとくありたいということかと思われる。又、先生は満州から引揚げて来て大変御苦労の末、次第に映画や舞台、NHK等で活躍されるようになりどうにかトップに立ったと思われた頃、「先頭に立つ不安と恍惚」といわれた。不安だけでもだめ、恍惚だけでもだめ、順調に行っている時のこの二つの気持が大切なのである。

先生の最初に出された本「乞食袋」は、役者として役作り上の材料を欲張って貧欲に何でも吸収してためこんでおく袋という意味であるが、引出しの中のものをそのまま引張り出して用いるのではなく、溜めたものを袋の中でかきませ消化し、新しい形、個性を創り上げて用いよ、そのために欲張れといわれる。

「衆に交わりて染らず」。これは己の個性を失わず、どこか光っている人間でありたいという言葉である。又先生は最初の出演料で先祖と自分の墓を建てられ、「これでおれの行先は決った」といわれた。人は少し役につくと少々天狗になりがちなものだが、「一人でなったと思うな、皆のおかげである」といわれたのはこかった。色々挫折もある。トップにも立った。辛いけれども、おれは「この道を選んだんだ」ということで「遠けれどこの道を選びたればなり」という短冊もよく書かれる。

最後に「馴れても狎れるな」といわれた。初舞台、初日には緊張しているが、次第に馴れてくると狎れて来がちだ。俳優は毎日同じ芝居をしているかも知れないが、お客は毎日違うんだよといわれた言葉は最も強く印象に残っている。

—金沢北RC例会講話より— (文責 中村三次)

ロータリー財団月間に寄せて

地区ロータリー財団

委員長 徳田 保久

ロータリー財団は、国際ロータリー定款第10条及び細則第20条に規定された信託財団であります。目的とするところは、博愛、慈善、教育的な性格をもって、確実に且つ効果的な企画で「**世界各国の国民間に理解と友好を深め平和と親善に寄与する**」為に特別優れた資質をもっている。「**学生、専門的職業人、身心障害者の教師、ジャーナリスト、大学教師**」を一年間他の国に留学させ、その国々の中で「**理解と友好を拡大させる**」素晴らしい事業であります。

ロータリーは1905年シカゴで創設されましたが、その12年後の1917年、米国アトランタで開催された国際大会で、アーチC・クランフ氏によって財団の構想が表明されカンザスシティRCが米貨26\$50セントを寄附したのがその始まりです。

然しその後活発な活動がなかったが、1947年ポール・ハリスが逝去され追悼に世界各国から多大の寄附が寄せられ、この年始めて大学院課程の奨学金が18名に拝与されました。そして現在は毎年1200名余の人々がこの恩典に浴し、国際理解と善意の平和の民間使節の実践者となっております。

財団は全てロータリアンやその周辺の人々の寄附によって事業が遂行されています。

財団は次の事業を行なっています。

- 大学、大学院、職業研修(専門職)、身心障害者の為の教師、ジャーナリスト、大教の教師の奨学金制度。
- G・S・E補助金。
- 3H補助金(創立75周年記念基金)
- 特別補助金の4種類があります。

当地区より派遣した奨学生は来夏出発する3者を含め既に56名の多きに達しています。

毎年地区へ割当てられる奨学生の員数は、当地区が寄附した前に年度の額によって決定されます。例えば地区会員1人当たり平均額が23.99ドル迄は1名。31.99ドル迄は2名。39.99ドル迄は3名。49.99ドル迄は4名……90ドル以上は9名と云え工合です。

会員が1年のうちに1,000ドル寄附すればポール・ハリスフェローとして顕彰されます。又第1回100ドル寄附し、何年間かで1,000ドル寄附する準フェロー制度やメモリアル・コントリービューターの制度もあります。

80人のクラブが800ドル寄附すれば100%クラブとなります。当地では小松RCが日本でも優れたランクの寄附率となっております。これは小松RCの会員の自覚と理解のたまものと感謝しています。

私共は未来に大きな夢を育てる為に、そして世界の平和と友好と理解の為に、財団へ協力する事が今日を生きるロータリアン一人一人の責務ではないでしょうか？。

今週の花

吉山 宥海
(10月25日)

糸 す す き
車 葉 羽 熊
大仙ほととぎす
紺 菊
山 ちやがら
大 文 字 草
秋のきりん草



みなさん お元気ですか

交換学生 ディラン・リース

9月10日

金沢北ロータークラブのみなさま
お元気ですか？私は元気です。お手紙を出すのがすいぶん遅くなって本当にすみません。どうか私のしつれいをお言下し下さい。
みなさんのおかげで私は7月9日無事帰国することができました。ありがとうございました。とくに高島には成田空港まで見送りをしてもらい感謝しています。
7月11日から8月17日まで学校の補修授業に参加しました。宿題やテストがたくさんありました。
その後一週間私は両親と友達とともにアメリカのフロリダへ行きました。日本も暑いと聞きましたか？フロリダもとても暑かったです。
私はこちらに帰ってきて両親や友達に私の日本での生活についてたくさん言いました。食べ物のこと、習小寛のこと、学校のことなど。私は今日本の生活がとてもなつかしいです。
11月から私はまた日本語の勉強を始めるつもりです。

そして、いつかまた日本へ行きたいと思います。私は日本料理のてんぷらやヤキトリやオキヤキが大好きです。私は先週ロータークラブの例会に出席しました。私は彼らに日本の生活のスライドを見せました。彼らは私の話にとっても興味を示してくれました。
みなさま、カナダへ是非おまわしください。遅欠しついたします。金沢北ロータークラブがますますはつとすることを祈り致します。
みなさまには一年間大変お世話になりました。みなさまのご親切は一生涯忘れません。ご健康とご多幸をお祈りいたします。

敬文具

ディラン・リース



親睦ゴルフコンペ

10月18日(木) 参加者13名
能登カントリークラブ

	O	I	G	H	N
優勝 中谷	48	45	93	24	69
2位 俵	50	48	98	26	72
3位 金子	50	51	101	28	73
4位 本江	43	43	86	12	74
5位 小杉	53	49	102	27	75
B・B 下村					
ニアピン 俵、本江、金子、金子					

10月のクラブ日誌

- 10月4日(木) 創立11周年記念例会 松魚亭にて
- 10月5日(金) 金沢5RC合同役員会 都ホテルにて
- 10月7日(日) 第25回金沢5RC合同ゴルフ大会 片山津にて
- 10月8日(月) 親睦委員会 松魚亭にて
- 10月10日(水) I.G.F. 金沢流通会館にて
- 10月11日(木) 理事会・クラブ協議会 松魚亭にて
- 10月18日(木) 親睦ゴルフ大会 能登カントリークラブ
夜間例会 松魚亭にて
- 10月25日(木) ガバナー公式訪問 松魚亭
クラブ協議会 松魚亭

第553回例会 夜間例会

◆10月18日(木)晴 18:30～30～20:30 松魚亭



1. ゲスト
米島武次氏
2. 出欠
出席41名、欠席29名
出席率58.57%
ビジター
金沢東RC 伊藤幸雄君
3. 来訪者
(昼受付の部・敬称略)
東京王子RC 瀬戸貞夫
(ペット用品販売)

金沢RC 坂尻哲夫、本多政一
長田昭男、八重田敏夫
真柄敏郎、内田一、中里巧
金沢東RC 徳山一郎、田川克次
高桑治、東海林雅夫、野村雄三
須藤亮二、三田裕一、南昭武
金沢西RC 山本守篤、吉岡利治
秋常外喜雄
金沢南RC 小山常善、星山隆二
徳光泰治、大西武夫、橋本勝郎
辻弘、宮川承夫、小堀外茂次

4. 幹事報告○南光州RCより、創立11周年にあたり祝電を拝受。
5. ニコニコボックス
 - 米島さんをお迎えして。ゴルフコンペも晴天に恵まれ、無事終了有難うございました 下村義明
 - 本日のゴルフコンペに、入会以来初めて優勝させて頂きました。パートナーの鈴木先生、金子さんもアドバイス有難うございました 中谷栄治
 - 本日のゴルフコンペに、私の息子が初めて仲間に入れて頂きました。尚、「第二位とのこと」有難うございます 俵外代吉
 - 9月度 100%の出席でした。この調子でどうぞ 塩村喜代次
 - 城北地区開発協議会から、謝礼金をいただき恐縮です。その一部を 清水忠 合計15,000円 (累計 422,000円)
6. 今週のニュース
 - 日朝民間漁業協定を再締結
日朝民間漁業暫定協定再締結交渉が妥結。旧協定とほぼ同内容で有効期間は11月1日から61年末まで。
 - 原油値下げ。
ノルウェーに続き、英石油公社は北海原油の基準販売価格を1バレル当り、1.35ドル引下げると発表。
 - 円安、250円台に。
東京外国為替市場の円相場は1年10ヶ月ぶりに1ドル 250円を割込み、今年最安値の250円35銭で引けた。

こんな生きることの寂しい世の中に、人を喜ばせることの外に自分を救う道がどこにあるのでしょうか、たまらない思いで御座居ます。

紀野一義

第554回例会 ガバナー公式訪問

◆10月25日(木)晴 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話 「ガバナー公式訪問にあたって」
国際ロータリー第261地区ガバナー 浅尾久矩君
2. 出欠
出席51名、欠席19名
出席率72.86%
ビジター30名
3. 来訪者 (敬称略)
小松東RC
山腰茂(弁護士)
金沢RC
泉激、石黒伝六
南定雄、水辺博
竹内外茂、岡田虎二、中嶋正博
松本静夫、織田義夫、神亮一
大橋万喜彦、加藤晃
金沢東RC 若林保四、伊藤幸雄
金子健吾、鈴木菊男、彦田昭雄
福光博、越原哲郎
金沢西RC 上出達夫、梶政野
木尾隆史、角永豊治
金沢南RC 正見康夫、清水禮二
森田徳永、大西武夫、古作文衛
横川松次郎

4. 幹事報告○11月1日よりロータリーレート変更
1 \$ 245円
○例会後、クラブ協議会
5. ニコニコボックス
 - 志 ガバナー 浅尾久矩君
 - 浅尾ガバナーをお迎えして
塩村喜代次、小間井宏尚
 - お蔭様で11ヵ年皆出席出来ました
由井賢一、小林隆二
 - この23日に第35回の電信電話記念日を迎えました。電々公社としては、最後の記念日となると思いますが、株式会社となりましてもよろしくお願い致します 中島汎二
 - 大場吉美会員の事務所新築落成を、心からお喜び申し上げます 乙村舜吉
 - 金沢北RCのゴルフ大会に初めて参加させて頂きまして有難うございました
その時、皆様に申し訳なく第二位をいただきました。今後も仲間に入れて下さい
俵会員の息子 俵秀昭君
合計21,000円(累計 443,000円)
6. 今週のニュース
 - 婦人労働白書。
働く女性が50.3%と初めて専業主婦を上回り、パートタイマーが急増、初めて300万人を超えた。
 - 広島4年ぶりの日本一。
プロ野球日本シリーズは広島が阪急を4勝3敗で破り王座についた。MVPには広島の長島清幸外野手が輝いた。
 - コアラが到着。
オーストラリアから友好便節として東京、名古屋、鹿児島島の動物園に贈られるコアラ6匹が成田空港に到着。